

PRIMERA PARTE.- LA FIGURA DE UBALDO DE MOLINA.-

Uno de los documentos más interesantes del legado de Ubaldo es el manuscrito de éste, de fecha 1918, que denomina “Apuntes para formar el Árbol de Familia de Don Ubaldo de Molina Fernández, natural y vecino de Gaucín nacido en dos de abril de mil ochocientos setenta y dos”, al que se adjunta el “Escudo de armas de Molina” (“Escudo de Azur. Borduras de gules o rojas, torre, y media rueda de molino de Plata; y tres flores de lis y 8 aspas de Oro”).

El árbol lo construye por apellidos: los ocho principales (Molina, Fernández, Salas, Marín, Navarro, López, Ríos y Moncada) a los que añade el apellido Moya –de sus bisabuelos y tatarabuelos paternos- y una adenda del apellido Jiménez y otros de cristianos viejos.

Cada apellido incluye cuatro generaciones, en grado ascendente, y una referencia a la quinta generación (si le consta) a la que, curiosamente, denomina “Tronco de Familia o Chorlito”, sobre lo que me voy a detener brevemente.

En mi artículo “Mis queridos choznos” (subido a mi www el 2 de marzo de 2014), he utilizado el término “chozno” para referirme a los parientes de la quinta generación, tanto en línea ascendente como descendiente, esto es a los padres de los tatarabuelo, así como a los hijos de los tataranietos. En América latina, también se usa chozno en un sentido genérico de ascendiente o descendiente lejano, especialmente cuando no se sabe cuantas generaciones exactas nos separan (p. e.: “el Presidente Quintana era chozno de una princesa inca”). Incluso en la 22ª edición del Diccionario de la Lengua de la Real Academia Española, se dice “chozno, na. (De or. inc.). 1. m. y f. Nieto en cuarta generación, hijo del tataranieto”. De tal manera que los choznos (o hijos del tataranieto) serían los de la quinta generación. Por ejemplo, Serrano Valdenebro en la línea ascendente de mi madre, en tanto que yo soy hijo de Josefa de Molina Faura 1ª generación; nieto de Francisca Faura Serrano/Teodoro de Molina Fernández en 2ª; biznieto de María Serrano Sánchez/José Faura Serra de la 3ª; tataranieto de José Serrano Sánchez/María Sánchez Serrano, 4ª; y chozno de José Serrano Valdenebro/Buenaventura Sánchez, que es la quinta generación (y bichocho de Pedro Sánchez Heranz/Buenaventura Sánchez Hernández, 6ª generación).

Le expresión “Chorlito” (que utiliza Ubaldo en su Árbol) no la he encontrado en el DRAE, ni tampoco en el MM, pero me consta su utilización en hispano América. Por ejemplo, en la siguiente dirección: <http://lineaamerica.homestead.com/Genealogia.html>

A continuación, reproduzco los datos de mi citado artículo, con dos particularidades. Una, que van subrayados los datos que coinciden con los del Árbol de Familia de Ubaldo, de tal manera que lo que no está subrayado sólo figura en mis datos. Y otra, que aparecen en cursiva los antecedentes que facilita el Árbol de Ubaldo y que yo no tenía, así como las fechas y datos no coincidentes.

Veamos, pues, los datos de Ubaldo, en concreto:

A.- Nacimiento y Matrimonio:

1.8.9.2.- Ubaldo Joaquín Teodoro Eugenio Juan Francisco Maria del Carmen de Molina Fernández, nacido el 2.4.1872, padrino Eugenio Rodríguez Mellado y sus esposa Maria Fernández Marín. En 12.4.1912 hace Diligencia de Cierre, como Juez Municipal, del L. 28 de la Sección Primera del RCG. Desde enero de 1812 firma como Juez Municipal, sustituyendo a Juan Calvente Barroso (casado con Justina Faura Serrano), que lo era en 1911 (éste era hijo de Francisco C. Gómez y Dominga B. Seiquel, fue abogado y Juez Municipal en 1905 y, como digo, en 1911, siendo sustituido en 1912).

Fue Cronista Oficial de la Villa de Gaucín. José Manuel de Molina me facilitó su expediente académico en la Universidad central, en la que consta Titulo de Bachiller en 29.4.1891, y solicitud de traslado del expediente de Granada a la Universidad Central en 27.4.1897. Casado en 15.9.1897 (L. 19, F. 19v) con edad de 25 años y estudiante con Maria Doña de Oña, nacida

en Junquera en (26 de diciembre de 1872) 1875, hija de José D. Piñero y de Maria de O. García, también de Junquera

B.- Familia Oña:

Maria de Oña Garcia, tenía un hermano Antonio de Oña García que era Licenciado en Sagrada Teología, Arcipreste y Cura propio de esta Parroquia de Gaucín - según dice la partida de bautismo de Antonio Conejos Faura- y firmó como testigo en el nacimiento de Joaquina Alonsa Josefa de Molina Lozano el 23.1.1899. El citado Antonio de Oña García, firma como Párroco en la primera anotación del Libro 19 de Matrimonios en 1896, junto a Juan de Molina Salas, y falleció a los 60 años, el 19.7.1914, siendo Arcipreste (hijo de Antonio O. Frías, de Junquera, y Josefa G. Comitra, según L.41, F. 55 RCG).

Hay otra hermana de la suegra de Ubaldo, llamada Maria Dolores Oña García, casada con José María Camacho, y que tuvieron un hijo, José Maria, fallecido el 19.11.1893 (L. 20. F. 203). Tengo anotada una Maria del Carmen Oña García, que se casa el 3.10.1896 "a las tres de la madrugada" con José Maria Camacho García, de 43 años y natural de Junquera, que se casaba en segundas nupcias, pues era Viudo de Maria Dolores Oña García (que, a su vez, era viuda de José Doña Piñero) (Libro 19 de Matrimonios, F. 10v) El matrimonio JMCG y MCOG actúa de padrinos en la confirmación del Obispo de Gibraltar en junio de 1914, en la que participaron todos los hijos de Ubaldo, vivos en aquel momento.

C.- Descendientes:

Ubaldo y María tuvieron (varios) 11 hijos (Estos datos en rojo me han sido facilitados por Maria Jesús de Molina, nieta de Ubaldo, que vive actualmente en Málaga, Profesora Titular de Derecho Procesal en el Departamento de Ciencia Política, Derecho Internacional Público y Derecho Procesal en la Universidad de Málaga) que son:

1.8.9.2.1.-Joaquina Maria del Rosario Pastora de la Santísima Trinidad de Molina Doña, nacida el 26.4.1898 (Inscripción 71, Folio 43 del RCG), viviendo en la c. Cañamaque. Padrinos Eugenio Rodríguez Mellado y Maria Josefa Fernández Marín

Y otros que están confirmados en la visita del Obispo Católico de Gibraltar en los días 7 y 8 de junio de 1914 (ACM), y que son los siguientes, por el orden en que allí aparecen:

1.8.9.2.2.- José, actúa de testigo el 4.11.1918 en el fallecimiento de Francisco Arce (L22. F. 88 APG).

1.8.9.2.3.- Teodoro,

1.8.9.2.4.- Ubaldo,

1.8.9.2.5.- Carmen, con tres hijas (Aurora, Miriam y Carmen) (en mi artículo decía yo que probablemente Carmen era “abuela de Antonio Tejero Molina ¿?”, lo que no he podido confirmar. Hablé con uno de los hijos de Tejero, Párroco en Fuengirola, que me indicó que su familia no tenía relación alguna con los Molina de Gaucín. Sin embargo me consta que mi madre hablaba de esta relación y, por otro lado, los padres de mi cuñado Mario, Enrique y María, eran amigos de los padres de Tejero, desde que vivieron en Estepota, siendo maestros)

1.8.9.2.6.- Maria del Pilar.

1.8.9.2.7.- Jesús, con dos hijos (Jesús y Carmen de Molina Peñuela).

1.8.9.2.8.- Antonio.

1.8.9.2.9.- María.

1.8.9.2.10.- Concepción

UBALDO DE MOLINA FERNÁNDEZ

Escrito por Salvador

Martes, 08 de Julio de 2014 17:51 - Actualizado Martes, 22 de Julio de 2014 17:41

1.8.9.2.11.- José. Se casó con Concepción Caballero Orellana, y tuvieron 5 hijos: 1 niño (que murió en el parto) , y 4 hijas: María, Ángeles, María Jesús (mi informante) y María José (las dos últimas gemelas). José murió hace 20 años.

Según me informa Maria Jesús, los demás hijos de Ubaldo y Maria o fueron religiosos, o eran solteros.

D.- ANTEPASADOS DE UBALDO.-

Voy, ahora, a reseñar mis datos sobre los antepasados, comparados con los del Árbol de Ubaldo, con las dos características señaladas sobre subrayado y datos en rojo.

I.- LOS MOLINA.-

1.- De la rama de mi madre, empezaré por estudiar a los Molina, cuya primera anotación hace referencia a 1573, según datos que, en su mayoría –los de las seis primeras generaciones-, me facilitó mi pariente Juan Manuel de Molina Bautista, de Alhaurín, con interesante Web Darrax.com

1.1.- Juan de Molina, “el de Arriba”, nace el 9.11.1573 en Mula (Murcia).

En 15.11.1603 se casa con Isabel de la Vega Pérez y tiene varios hijos, entre ellos, el Marqués de Darrax, y ya anciano, con una morisca no expulsada, el Gabriel que se cita a continuación.

Este Juan de Arriba se casó en segundas nupcias, en 3.2.1632, con Catalina Candel

1.2.- Hay un Gines de Molina Cachopo, que fue Alcalde de Blanca y de la Hermandad de Hidalgos de Mula, y no está claro que sea hijo del anterior. Y el 26.3.1633 nace Gabriel de Molina Candel.

El problema es que en su partida de bautismo parece que dice hijo de Juan y de Catalina. Habría que comprobarlo in situ de nuevo, porque si es Juan es como si fuera hijo del Juan de Molina “de arriba” cuando tenía edad para ser su abuelo.

1.3.- Gines de Molina Candel nace el 7.6.1655.

Este Gines casó en segundas nupcias el 30-11-1680 con Dominga López (1644-1680) y fruto de este matrimonio es

1.4.- Gines de Molina López, que nace el 20.7.1685

En 1722 casa con Maria Sánchez de Hoyos (hija de Salvador e Isabel), uno de cuyos hijos es (Gines y Maria son los Choznos de Ubaldo, o Chorlitos o Tronco de Familia, como los denomina el Árbol)

El árbol, que no cita al tronco de familia o chorlito, dice: “pero los Molinas descienden de la Reina Doña Maria de Molina, esposa y parienta de D. Sancho IV el Brabo, Rey de Castilla y

UBALDO DE MOLINA FERNÁNDEZ

Escrito por Salvador

Martes, 08 de Julio de 2014 17:51 - Actualizado Martes, 22 de Julio de 2014 17:41

León (1285), hijo de Don Alfonso el Sabio y nieto de Fernando III el Santo, conquistador de Sevilla y Gaucín”

1.5.- Isidoro de Molina Sánchez, que nace en 1725 y muere en 1800 (Tatarbuelo paterno)

Se casa con María García y tienen 7 hijos: Antonia, Pedro, José, Francisco, Antonio, Isidro y (ambos de Blanca, según el Árbol)

1.5.B.- El Árbol de Familia incluye a Ubaldo como tataranieta –por tanto como tatarabuelos maternos- a “Joaquín Navarro, casado con Isabel López, naturales de Blanca”

1.6.- Pascual de Molina García, nacido en 1750 y que murió el mismo año que su padre, 1800

Pascual se casa con Antonia Navarro (López). Ambos (Bisabuelos de Ubaldo) naturales de Blanca.

(En documento, escrito a máquina de escribir, que se inicia con la indicación “Hasta aquí el periódico”, se hace relación de los hijos de Pascual y Antonia –aparte de José Antonio- , que son:

MARIA; TEODORO (Presbítero); SEGUNDO; JOSÉ ANTONIO; ANTONIA; MARIA ANTONIA.
(Se ignora si tuvieron más hijos).-

Del hermano SEGUNDO, consta que tuvo dos hijos JOSE Y JUAN (este último fallecido), el cual dejaba un hijo, llamado JUAN ANTONIO (Se ignora si tuvo más hijos D. SEGUNDO).-

Sigue la relación de hijos de José Antonio MN y de Teodoro MS, que ya conocemos y las siguientes indicaciones:

Sería interesante averiguar con quienes estuvieron casados los varones que se citan a partir de D. SEGUNDO, por si alguna de las esposas se apellidara "de la CRUZ", segundo apellido del indiano en cuestión, en cuyo caso seríamos de las citadas ramas.

ORIGEN DEL APELLIDO "MOLINA".- De la Real Casa de Castilla, por la de los Infantes de Lara, que ostentó el Señorío de Molina, Marquesado de Beniel, Marquesado de Ureña, Vizcondado de Huerta, Marquesado de Ballestar.- Su línea troncal tuvo gran relieve en Mula (Murcia).-

ARMAS.- En campo de azur, torre de plata y a su pie media rueda de tronco con la Casa Real de Francia: Varía estas Armas en cierto modo la rama de Mula citada.-

(sigue en otro folio el escrito a maquina)

ARMAS.- Escudo de azur, borduras de guíes o ropas, torre y media rueda de Molino de plata. Tres flores de lis y ocho aspas de oro.- (esta descripción es la que figura al inicio del árbol de familia de ubaldo)

1.7.- (José) Antonio (Angel) de Molina Navarro, nace el 2.8.1785 en Blanca (Murcia) (P.J de Cieza, P. de Murcia, Diócesis Cartagena, Aud^a Tral. Albacete, C.S. Valencia) y se traslada a Gaucín, en fecha que desconozco y parece que ser dedicado a la milicia, pues consta que fue defensor del Castillo durante la guerra de la Independencia (el 19.12.1810) (según la certificación que aporta la familia de Ubaldo, la fecha era el 14 de diciembre de 1810) y en 28.4.1857 figura en el Padrón Castrense de la Villa de Gaucín (que se previno formar a los Párrocos por comunicación del Sr. Subdelegado Castrense, con fecha 21 de dicho mes) como censado en la Calle de la Iglesia como Oficial Retirado, de 70 años. En la partida de bautismo de su hijo Antonio de Molina Salas (año 1813) consta que era "Sargento Primero del Regimiento de Infantería". Sobre el personaje, remito a mi trabajo, en esta misma WEB, "Realistas y Liberales en Gaucín", que presenté en las Jornadas del 2006 sobre bandolerismo en Andalucía. Se casa en 12.10.1812 (L., F. 33v. ACM) con Rosalía de Salas y Ríos (según el

Árbol, apellido Salas, era D^a. Rosalía de Salas Rio y según el documento de creación y avatares de la capellanía creada por Blas Alonso Solier y su abuela, el apellido de Rosalía es Rios, con s) (nacida en 1788), previa autorización de su Capitán D. Ginés Sánchez, dada en Ximena el 19 mayo. En esta fecha era Sargento Primero del Regimiento de Infantería de Galicia. Fueron testigos Rodrigo Pérez Palacios y Alonso Moya Godinos y padrinos de las velaciones Damián Ximenez y su mujer Isabel de Salas

(Parece ser –según dato anotado sin referencia registral- que Antonio de Molina casó en primeras nupcias con la hermana de Rosalía, Maria de Salas del Río. En 1.7.B.1.1.1.7. se cita a Maria de Salas Ríos, hermana de Rosalía, que murió soltera, por lo que no se debe confirmar estas primera nupcias de AMN).

Antonio murió en 22/23.10.1856 (23 de octubre de 1856) (L. 17, F. 8 ACM y F. 5 del Curato Castrense. El 22 dice en la partición de Rosalía Salas). En esta partición de fecha 14.12.1862 (Not. PBG, F. 898 y ss), Rosalía, de 70 años, y sus 10 hijos vivos, efectúan la partición, liquidación y adjudicación de los bienes de su fallecido esposo, y padre, AMN y en ella consta que éste había testado el 11.8.1855 ante Barroso y Gallo. (En este testamento y partición constan todos los bienes que se adjudican a Rosalía de Salas Ríos)

La partición de la herencia de Rosalía se efectúa, como ya he dicho, el 14.12.1862 (folios 848 y ss. del Protocolo de Pedro Barroso) y en ella –aparte de los ocho hijos que luego se citan- se menciona como una de las casas que se incluye en su hijuela, la situada “en la calle Llana y sitio que llaman del callejón del Tuerto Gomes número cuarenta y tres...” (Es la que hace esquina al citado callejón con la calle Llana) En la partición, declaran, entre otros, tener como bienes, una casa en c. Larga y otra en c. Velasca, una Dehesa en las Limas, Viña de los Perales y otra en c. La Plaza.

Nombran administrador de los bienes de sus menores hijas a su hijo Presbítero Joaquín y defensor a José Hidalgo Martín.

AMN compró en 14.1.1827, (folio 6 y s del Protocolo de Diego BG) a Maria Rendón Padilla “una casa, la última a la salida de la calle de los Bancos para Ronda, linda con la Posada nueva del comprador que la fabricaron nuestros padres”, como indican en la escritura de reconocimiento, los herederos de Maria, Juan, Ramón, Rafael, Andrés, Cristóbal y Francisco Ortega Rendón, sus hijos (ver más adelante, III, los Rendón). Firman de testigos D. Pedro Barroso y Gallo, D. Juan del Rosario Gimenez y D. Damián Gimenez.

Posteriormente, AMN compra, en escritura de 21.9.1827 (Protocolo de Diego BG) a Jacinto Megías Moyano una casa en la calle Bancos a la salida del Camino de Ronda, que linda con otras de los comparecientes, firmando como testigos D. Antonio Delgado, D. Diego Vinet y Manuel Cañamaque.

Sobre estos edificios, puede ser interesante consultar mi trabajo “Las Posadas de Gaucín (Tercera Parte)”, publicado en esta www en septiembre de 2011.

Rosalía Salas Ríos fallece el 30.8.1880 y en su partida (F. 53v ACM) se dice “falleció hayer de una adema en las extremidades superiores a los noventa y dos años de edad”.

II.- LA FAMILIA SALAS-RÍOS.-

1.7. B.- Para ir completando el cuadro, hay que buscar los antecedentes de la familia Salas-Ríos.

1.7. B.1.- Juan de Salas, que falleció el 8.9.1794 (L. 3, F. 116.v ACM) contrajo matrimonio con Leonor Matheos, la que falleció el 2.1.1795, con testamento ante Pedro del Valle (L.3, F. 120), que fueron los padres de

Hay también un Rodrigo de Salas Chaparro, hijo de Antonio de Salas y Antonia Chaparro, que en 2.1.1788 se casó con Juana Matheos, viuda de Antonio Gavilán, siendo testigos Fernando Palacios, Francisco Moya y Francisco López (ACM)

Pero en la Fundación de Capellanía en 1694 por B. A. Solier y su abuela A. Martín, consta con mas lejano antecedente de los Salas a Rodrigo de Salas que casó Ana Mendoza Valiente, que tuvieron por hijos a Cristóbal (Capellán de la misma a cuyo nombre se puso el 23 de octubre de 1738) y Rodrigo casado con Isabel Moya y Casas (hija de Barme. M. Sanchez y Isabel de León y Casas (estos son, por tanto, también tatarabuelos de Ubaldo por los Moya)

En el Árbol de Ubaldo, se explicita que el Chorlito o Tronco de Familia (por tanto, padres del tatarabuelo Rodrigo de Salas Matheos o Mendoza, del apartado siguiente) eran “D^o Rodrigo de Salas... (se ignora lugar de nacimiento) y Ana Mendoza Valiente, nacida en Gaucín” y se termina diciendo “se ignora el origen del apellido Salas”

1.7. B.1.1.- De uno de los dos matrimonios anteriores (Juan y Leonor o Rodrigo y Juana) nació posiblemente Rodrigo de Salas Matheos (de Salas Mendoza, dice el Árbol, nacido el dos de octubre de 1729, Libro 9^o folio 125. La Fundación de la Capellanía, aclara que los padres son Rodrigo y Ana, como hemos visto) Regidor que fue del Concejo de Gaucín en 8.1.1795, quien casó con Isabel Moya y Casas . (Son los tatarabuelos de Ubaldo, según el Árbol)

En 8 de febrero de mil setecientos “nobenta” este Rodrigo, Alcalde Ordinario, firma como testigo en una escritura de venta de una viña en la Clavellina por parte de Bernarda de Salas a Sebastián Carrasco Moya (Notaria de Pedro del Valle, Legajo 53.86)

1.7. B.1.1.1.- Hay una Francisca Josefa Maria de Salas Cantalejos, hija de Francisco de Salas y Leonor Cantalejos, nacida el 16.12.1758 (L.11.F.27 ACM)

Hijo de Rodrigo e Isabel es Joaquín Patricio de Salas Moya – nacido el 19.8.1764, Padrinos Alfonso de Salas e Isabel de Salas, su sobrina. L.11, F. 203v. Según el Árbol, este Joaquín, casó con D^a Antonia M^a del Río Moya, de Atajate, y eran los bisabuelos de Ubaldo. La Capellanía habla de Joaquín S.M. casado con Antonia Ríos (con s) Moya. (Padres de Rosalía Salas Ríos que caso con José Antonio de Molina Navarro, padres de Pasqual, casado con Cayetana Añón, y de Juan, Capellán, supongo que de dicha Capellanía?

Ya en el siglo XIX hay una Catalina de Salas Moya, mujer de Juan Vázquez Cantalejos (fallecido a los 28 días de su mujer, el 6.12.1812), que falleció el 9.10.1812 (Libro 15, F. 4v).

De los Salas, tengo una anotación curiosa, pues es la única que conozco, en la que se menciona la condición de hijo natural. Se trata de Antonio, hijo natural de Maria de Salas Salas, soltera, siendo sus abuelos maternos Juan de Salas González y Maria de Salas Vázquez (ACM L.28, F. 130v)

En octubre de 1830 hay escritura (Folio 133 y ss. Legajo 5297 de DBC) de Carta Dote de Esteban de Salas Bazquez, hijo de Felipe de Salas y Maria Bazquez a favor de su fura esposa Josefa Pérez y Moya (Pedro y Ana), aportando muebles que ha heredado de su padre y de Maria Josefa de Luque, su tía y de varias casas (entre ellas, una en la calle Fuentes, otra casa orno en el Puerto del Pan, otra en la Huerta de la Quinta, una viña en el sitio de Torilejo).

Hay un Esteban de Salas Moya, marido de Ana Ximenez Horozco. Esta falleció el 14.8.1812 (Libro 5º Folio 4 ACM).

1.7.C.1.- Por su parte, Joseph de los Ríos (D. José del Río Guerrero, de Atajate (fallecido el 5/24.1.1793, L.2.F.105/L.3.F.105 ACM), casó con Antonia Moya Moncada. de Gaucín (Son los tatarabuelos de Ubaldo)

En cuanto al Chorlito o Tronco de Familia, nos dice el Árbol, era “D. Bartolomé del Río, casado con D^a Juana Collado”. Y continua con los antepasados: “Los padres de los Chorlitos fueron D. Francisco del Río Alcalde de esta Villa en 12 de febrero de 1683, casado con D^a Maria Gómez; los abuelos D^o. Antón Gil de Herrera que casó con Catalina del Río (el apellido Gil no cuadra) desapareciendo la rama que debe tener su origen en los primeros pobladores cristianos de la Villa o del en¿? en aquella época lugar de Atajate”

1.7.C.1.1.- De este Joseph de los Ríos, dice su partida de defunción, que su hijo Juan, “pagó entierro medio” de su padre. De este matrimonio también nació Antonia de los Ríos Moya

17.D. Los citados Joaquín de Salas Moya (1.7.B.1.1.1) y Antonia del Río Moya (1.7.C.1.1.), natural de Atajate nacida el 3 de mayo de 1763 y vecina de esta villa con ¿? Una/mía ¿? natural niña hasta de presente: Presentada la venia paterna según la Real pragmática: parientes de cuarto grado de consanguinidad dispensado por su Santidad...” contrajeron matrimonio el día 31.3.1788, siendo testigo Fernando Palacio, Joseph Pérez y Estevan de Salas y padrinos de velaciones Bartolomé y Catalina de Salas (ACM).

1.7.B. 1.1.1- Continuando con la familia Salas-Ríos, consecuencia del matrimonio de los citados Joaquín Salas Moya y Antonia Ríos Moya el 31.3.1788, (L.6, F. 163v. ACM), que otorgan testamento ante Diego BC el 18.9.1830, diré que sus hijos fueron:

1.7.B.1.1.1.2.- Isabel de Salas Ríos (13.1.1789, L.15, F.119), casada con Damián Ximénez, que es, por tanto, cuñado de AMN y le apoya en las denuncias contra los liberales de Serrano, como tengo estudiado en otro lado. Dos hijos de estos, Maria e Isabel, figuran confirmados en la visita del Obispo Alonso Cañedo en 1817.

1.7.B.1.1.1.3.- Antonia de Salas Ríos (19.1.1791, L.15, F.182), casada con Salvador Medina Román (dos hijos de estos, Josefa y Antonio, figuran en la Confirmación de 1817 del obispo Alonso Cañedo y Vigil)

1.7.B.1.1.1.4.- Victoria de Salas Ríos, casada con Andrés González Rendón (Compran a Juan Moya Mayoral una casa en la Plaza para esta hija)

(Dos hijos, María y Antonio, se confirmaron en 1817 en la visita del Obispo Alonso Cañedo)

1.7.B.1.1.1.5.- Casimiro de Salas Ríos, casado con Natalia de Casas

1.7.B.1.1.1.6.- Joaquín de Salas, Presbítero (6.2.1804, L18, F. 129), a quien le fundaron un patrimonio. Falleció a los 83 años (L. 20, F. 117v). Durante la incursión del General Miguel Gómez en la Guerra Carlista, tuvo lugar el asedio del Castillo De Gaucín, defendido por el Comandante Militar, Francisco Corona intervino como intermediario del General Joaquín de Salas, "que era persona de la confianza del Jefe Corona", según la crónica titulada "Gaucín contra la facción" (Archivo Díaz Escovar, Legajo 69)

UBALDO DE MOLINA FERNÁNDEZ

Escrito por Salvador

Martes, 08 de Julio de 2014 17:51 - Actualizado Martes, 22 de Julio de 2014 17:41

1.7.B.1.1.1.7- Maria de Salas Ríos (ésta murió el 5.6.1868, a los 55 años, L.18, F. 79), soltera, de 24 años, y

1.7.B.1.1.1.8.- Felipa de Salas Ríos (ésta, nacida en 1811, L. 19, F. 21), soltera, de 19 años.

1.7.B.1.1.1.9.- Por último, y no necesariamente en este orden numérico, hija de Joaquín y de Antonia, fue Rosalía de Salas de los Ríos, (nacida en Atajate en 1788) casada con AMN, con lo que entroncamos con 1.7.1. (Abuela de Ubaldo)

III.- LOS MOLINA-SALAS

1.8.- Antonio Molina Navarro y Rosalía Salas Ríos, mis tatarabuelos (abuelos de Ubaldo), tuvieron trece hijos: Entre ellos,

1.8. 9.- Teodoro De Molina Salas (nacido el 27 (Mi bisabuelo y padre de Ubaldo) (29).11.1826, Padrinos Francisco Añón y Bárbara Hidalgo, L. 22, F. 203; y fallecido el 19.10. (21.01) 1906, L.21, F. 230v. ACM). Fue Notario de Gaucín en la segunda mitad del siglo XIX y consta asimismo que de Casares, por ser en aquellos años del Partido Judicial de Gaucín; así, en escritura num. 58, de fecha 21.4.1862 otorga una escritura “como Escribano de S. M. del Número y Juzgado de 1ª Instancia de Gaucín, a cuyo Partido corresponde esta Villa”. Casó en 23.11.1858 (21 de agosto de 1859)(testigos José del Río de Málaga y Pedro Barroso, L.22, F.3 ACM) con Joaquina Fernández Marín (1.7.1835, L. 24, F. 150v – 13.5.1901, L. 21, F. 139v. ACM) –mis bisabuelos- (hija de Antonio Fernández López, hijo único, natural de Benarrabá en 1808, farmacéutico, “Vicepresidente de la Diputación Provincial de Málaga. Tesorero de Hacienda Publica”, según recuerda la lápida mortuoria y Mª Josefa Marín Moncada –mis tatarabuelos y abuelos de Ubaldo- , y nieta de Joaquín Mª Fernández Ximenez (Jiménez), muerto en 1834, natural de Cullar de Baza Granada, boticario, y de Josefa López de Lara , de Málaga –mis retatarabuelos). Josefa era hija de Gabriel López y Josefa de Lara (bisabuelos de Ubaldo). La antes citada María Josefa Marín Moncada (abuela de Ubaldo), madre de Joaquina, tiene un epitafio, al que me refiero en mi Web: “DESDE TENEBRAS SPERO LUCI”. Aquí yace. María Josefa Marín de Fernández. Falleció a las cinco y media de la tarde del 31 de enero de 1850”. Mª J. Marin Moncada era hija de D. Francisco José Marín Lara, de la Isla de San Fernando, y Dª Maria del Carmen Moncada Jiménez de Gaucín (bisabuelos de Ubaldo). (Sobre esta, me dice mi amigo y pariente lejano Pabño Martin Moncada, en correo reciente: “Siguiendo con el tema genealógico que inicié tras tus pasos, no te puedes imaginar donde encontré las partidas de nacimiento de nuestros antepasados los hermanos Carmen y Nicolás Moncada Ximénez, desaparecidos los libros en la entrada de los franceses. Resulta que en el archivo diocesano de Cádiz se conservan gran parte de los expedientes matrimoniales de San Fernando del siglo XIX, que son una joya porque dan cuenta a manera de currículum de la vida de los contrayentes e incluyen copias de las partidas de nacimientos. Así conocemos que sus nombres y fechas de nacimiento fueron María Patricia del Carmen Moncada Ximénez (Gaucín, 27/5/1771) y Nicolás Ysidro Josef Moncada Ximénez (Gaucín, 2/1/1777).” Los padres de FJ ML, fueron D. Gonzalo Marín y Dª Francisca Lara, tatarabuelos de Ubaldo. El árbol de Familia, de Ubaldo, dice que “se ignora como el origen del apellido Marín”. En mi artículo “Los Moncadas de Gaucín” (febrero 2011), amplío datos sobre los Moncadas, que también se recogen en Antepasados III, Mis queridos Choznos, etc.

En el Árbol de Ubaldo, se estudia con minuciosidad su octavo apellido, con el siguiente detalle:

8º.- Apellido “Moncada” (S. Azul).- (Interlineado y en vertical: El Escudo de Armas de los Moncadas en campo de plata tres barras de oro).- Ubaldo de Molina Fernández Salas, Marín, Navarro, López, Río, Moncada.- hijo de.- Dª Joaquina Fernández Marín.- Nieto de.- Dª María Josefa Marín Moncada de la Isla de León o S. Fernando casada en 7 de octubre de 1827 C. D. Antonio Fernández López q. m. en 19 de nov. De 1878.- Visnieto de.- Dª. Maria del Carmen

Escrito por Salvador

Martes, 08 de Julio de 2014 17:51 - Actualizado Martes, 22 de Julio de 2014 17:41

Moncada Jiménez nacida en 1774 y m. el día 15 de julio de 1858; casada con D. Francisco José Marín Lara.- Tataranieta de.- D. Alonso Moncada Lozano y D^a Bárbara Jiménez de Guerra Lozano.- Chorlito o troncos de Familia.- D. Alonso Bernardo García Moncada nacido en Gaucín 1743 y 27 de enero de 1767 casó con D^a Bárbara Antonia Lozano. Los padres del D. Alonso, D. José García Moncada Nieto que caso en 10 de agosto de 1724 con D^a María Romero de la Calle, los abuelos D. Cristóbal G^a Moncada del Canto y D^a María Ana Nieto de Moncada, Los Visabuelos D. Juan José Moncada Rodríguez q. nació en Gaucín el 7 de marzo de 1709 L. 8^o B^o. Los tatarabuelos D. Diego Moncada Nieto y D^a María Rodríguez. Los Chorlitos El Capitán D. Francisco de Moncada Guerrero y D^a Jacinta Nieto de Espinosa que casaron en 1666 descendiente expresado Capitán de D. Diego Moncada y D^a Ana Guerrero casados en 1639... cuyos ascendientes lo fueron D. Rodrigo o D. Alonso de Moncada, hijos de D. Pedro o D. Francisco de Moncada que huyendo de su madrastra vinieron a Gaucín de Barcelona donde tenían ka casa solariega. Tronco D. Hugo de Mda. Marqués de Aytona.-

De una hermana de Joaquina Fernández Marín, nos dice su lápida "María Josefa Fernández de Rodríguez-Mellado. 3 febrero 1857- 18 enero 1913. Y su hijo D. Andrés Rodríguez Fernández 12 octubre 1870- 8 diciembre 1892".Este Rodríguez Mellado, era Eugenio, farmacéutico (sobrino del Ministros Andrés Mellado, como tengo estudiado en un artículo sobre Los" Mellados" de mi Web), padre de Carmen Rodríguez Fernández, casada con un hermano de mi padre, Salvador Martín Jiménez.

"La caritativa señora. Doña Joaquina Fernández Marín. 18 de junio (13 de mayo) de 1901" nos dice la lapida de mi bisabuela, la madre de mi abuelo Teodoro.

En el Árbol de Familia, figura Ubaldo como tataranieta de Don Pedro Fernández y Doña Ana Castillo Jiménez, por tanto éstos tatarabuelos, y se ignora el Chorlito o Chozno

Entre otros datos recogidos en mi artículo "Antepasados II, Los Molina", figuran los relativos a uno de los hermanos de Ubaldo, que fue mi abuelo Teodoro, que dicen así:

1.8. 9. 1.- Teodoro Joaquín Jerónimo María de la Concepción de Molina Fernández, nació el 30.9.1866 (L. F. 154, lo bautizó Joaquín de Salas) y murió en 8/12.8.1812 (L40 RCG, en la que

comparece Antonio Añón de Molina, Jefe Adm Correos). Abogado y Diputado Provincial hasta la fecha de su muerte (del que se han ocupado las Webs de Gaucín.tv y Darrax.com). Mi primo José Manuel de Molina Bautista me facilitó el Título de Bachiller, expedido en Granada el 7.4.1883, así como su expediente académico en la Universidad Central: Título de Grado de Licenciado el 8.2.1888 Casado en primeras nupcias con Caridad Armiñán Pérez (“hija del Excmo. Sr D. Manuel de Armiñan y Gutiérrez, Teniente General y de las Españas y la Sra. Doña Ángela Pérez y Piñar”) el 9.6.1899 en la Parroquia de Santa Bárbara de la Villa de Madrid, y velados en Gaucín el día 30.8.1900 (Folio 73v. L.19 APG).

1.8.9.1.B.1.- Tuvieron una hija, Caridad de Molina Armiñán casada con el Cónsul de Alemania en Gibraltar, que posteriormente se trasladaron a Brasil, donde murió, dejando un hijo adoptivo, al que ella puso sus apellidos.

1.8.9.1.B.1.1.- Teodoro de Molina Armiñán

En segundas, el día 14.9.1904, (siendo padrinos José Conejo D'Ocón Registrador de Mérida y Luisa Faura Serrano, y testigos Eugenio Rodríguez Mellado, Diputado Provincial, y Salvador Martín Jiménez, hijo) casó con Francisca Faura Serrano (nacida el 12.11.1871 y fallecida el 14.3.1955).

Una hija de ambos fue mi madre:

1.8.9.1.4.- Josefa de Molina Faura nacida el 24.12.1812, en calle Llana, inscripción nº. 6764 RCG. Aparece con el nº 202 en el L. de Confirmaciones visita del Obispo Católico de Gibraltar el 17.6.1814. Casada en 8.12.1930 (por su tío Francisco Jiménez Mancebo, APG) con Jose Félix de la Santísima Trinidad Martín Jiménez (18.5.1899, según su padre, domiciliado en la calle de Plaza, “Comisario de Guerra de primera clase” dice en su declaración, habían tenido otro hijo del mismo nombre, ya fallecido, Inscripción numero 76 del ACM)

En mi artículo “Mis querido choznos”, subido a mi WWW el 10.11.2012, figuran los siguientes datos de estos, que como sabemos son los antepasados de la quinta generacion, y que son 32, de los que transcribo los que son comunes con los antepasados de Ubaldo:

5. 3.- Rama de mi abuelo Teodoro de Molina Fernández. (Son ocho choznos)

5. 17.- Para empezar con la rama De Molina-Faura, de mis choznos Pascual de Molina García y Antonia Navarro, vecinos de Blanca, Reino de Murcia, sólo conozco sus nombres y que él nació en 1750 y falleció en 1800, por tanto, con 50 años.

5. 18.- Antonia Navarro... Desconozco su segundo apellido (Lopez. Según el Árbol de Ubaldo).

5. 19.- Joaquín de Salas y Moya, padre de Rosalía de Salas, (hijo de Rodrigo de Salas Matheos, Regidor, Alcalde Ordinario, que fue del Concejo de Gaucín en 8.1.1795, y de Isabel Moya), se casó con Antonia Ríos el 31.3.1788, (L.6, F. 163v. ACM) (D) y otorgó testamento, junto con su mujer, ante Diego BC el 18.9.1830

5. 20.- Antonia del Río Moya (hija de Joseph de los Ríos, de Atajate –fallecido en Gaucín el 5/24.1.1793, L.2.F.105/L.3.F.105 ACM (D)-, y de Antonia Moya Moncada), tuvo nueve hijos de su matrimonio con Antonio de Molina Salas.

5.- 21 Joaquín María Fernández Ximénez.- Natural de Cullar Baza, Boticario, murió en 1834. Hay un documento de 1814 sobre la autorización para su farmacia, en el que habla de la necesidad de acreditar la limpieza de sangre (D)

5. 22.- Josefa López de Lara.- Natural de la Isla de León...Se casó con Joaquín María en 1827 () y fueron los padres de mi tatarabuelo Antonio Fernández López, que heredó la farmacia

5. 23.- Francisco José Marín Lara.- Hijo de José Marín y Josefa Lara, de Medina Sidonia, se casó en San Fernando, en la Iglesia mayor de San Pedro, el 23. 5. 1806 con Carmen, que era viuda de Pedro Barea.

5.24.- Carmen Moncada Ximenez.- Nació en 1773 y murió en 1858 (sin embargo en la placa del Cementerio se dice que tenía 78 años, lo que supondría que nació en 1780) (D). Se casó

UBALDO DE MOLINA FERNÁNDEZ

Escrito por Salvador

Martes, 08 de Julio de 2014 17:51 - Actualizado Martes, 22 de Julio de 2014 17:41

con Francisco José y tuvieron los siguientes hijos: Francisco José, fue bautizado el 19 de diciembre siguiente y muerto a los pocos meses, María Josefa Candida, nacida el 3.10.1808 (mi tatarabuela), José Alonso Francisco, nacido el 9.8.1810 y María de la Concepción Rafaela Escolástica, nacida el 10 de febrero de 1812. Estas María Josefa y María Concepción son las que entroncan con los Fernández, mis antepasados por parte de los Molina, al casarse ambas con Antonio Fernández López (mi tatarabuelo), como ya he anotado en otro lugar.

(ESTOY PENDIENTE DE PERFILAR ALGUNOS DATOS DE LA SEGUNDA PARTE, DEDICADA A “OTROS DOCUMENTOS DE INTERÉS, EN RELACIÓN CON UBALDO O FACILITADOS POR SU ARCHIVO”, POR LO QUE NO DEMORO LO QUE NTECEDE Y LO SUBO A LA WEB)

Para ver el reportaje gráfico ver el álbum IR A ESTE VÍNCULO:

<https://plus.google.com/u/0/photos/118184867089338388542/albums/6033648368951047601>